



Estas son algunas imágenes del complejo deportivo que se está construyendo en la Universidad de Almería y que viene como agua de mayo a los estudiantes

El pabellón está a punto de abrir sus puertas

El complejo deportivo está situado en una parcela de 14.200 metros cuadrados

D.A.
 Almería

El pabellón polideportivo de la Universidad de Almería está a punto de pasar de ser un sueño a una realidad tangible.

Se trata de un complejo deportivo de muy alto nivel del que va a poder disfrutar toda la comunidad universitaria, que evidentemente, como apunta el rector de la Universidad, Alfredo Martínez "al estar en la Universidad de Almería va a ser un laboratorio para los estudiantes de Educación Física".

El nuevo pabellón polideportivo de la Universidad de Almería, situado en una parcela de 14.200 metros cuadrados, ocupará una superficie construida de 5.547 metros cuadrados.

La instalación contará con una piscina cubierta de 25 por 12,50 metros y otra de enseñanza de 12,50 por 6 metros; esta es la que se va a dedicar al chapoteo y su objetivo es

la iniciación a la natación de los más pequeños.

Con ella, la Institución universitaria pretende que los niños de primaria acudan a la universidad y según explica Martínez Almécija "si

Se trata de un complejo deportivo de un alto nivel con una parcela de 14.200 m².

conseguimos que los niños se acostumbren a ir a la UAL, cuando están en COU la conocerán perfectamente y se quedarán aquí".

Además de las piscinas cuenta con dos pistas deportivas de 46,22 por 26,62 metros y de 24,55 por

16,65 respectivamente, gradas para 165 espectadores y un área de oficinas, además de una sala multiusos, vestuarios, almacenes para material deportivo y de limpieza y enfermería.

El coste total de la obra asciende a 3 millones de euros de los que la Junta de Andalucía aporta 1,2 millones y la Universidad de Almería el resto.

Otra de las singularidades de las instalaciones es que van a albergar en las bibliotecas todos los fondos bibliográficos de Almería 2005, de los que la Universidad almeriense va a ser custodia.

En estos momentos se están ultimando las pruebas técnicas que es necesario realizar antes de la entrega de unas instalaciones como éstas, como es el llenado de las piscinas o las pruebas de la calefacción de algunas dependencias, pero a pesar de ello el plazo de entrega se va a adelantar del previsto en un

principio. Una vez que se haya recepcionado la obra, será el momento de amueblarla y contratar el personal oportuno para que su funcionamiento sea óptimo.

La fecha prevista para la apertura

La fecha prevista para la inauguración de las instalaciones es entre enero y febrero.

La pasada semana, el director general de Deportes visitó las obras y según explica el rector, quedó sorprendido por el alto nivel de las mismas.

El director del Secretariado de Deportes, Pablo Martínez, define estas nuevas instalaciones como "una mejora radical en la oferta deportiva de la Universidad". Según explica Martínez, las instalaciones actuales se habían quedado pequeñas por lo que a estas instalaciones habrá que sumarles una segunda parte del proyecto, donde se van a construir pistas exteriores y se van a realizar además dos salas de pádel, tenis y demás.

Por tanto el objetivo es dar respuesta a la alta demanda existente en la actualidad en el Campus, donde en ocasiones las instalaciones están al 90 o 92% de su capacidad desde las 8.00 de la mañana a las 22.00 de la noche ininterrumpidamente.

Sin duda, la apertura de este complejo deportivo va a suponer un punto de inflexión en la oferta deportiva de la Universidad de Almería para el futuro.

Suplemento Universitario!



■ INNOVACIÓN

Apuestan por una plataforma Europea sobre Agricultura

La idea fue lanzada por la directora de la OTRI de la UAL

D.A.
Almería

Los representantes de los agentes tecnológicos de la provincia han suscrito la propuesta lanzada por la directora de la OTRI (Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación de la Universidad de Almería), Pilar Flores, para crear una Plataforma Europea sobre Agricultura, Salud y Alimentación.

El objetivo de esta Plataforma será abordar de forma conjunta aspectos relacionados con estos tres grandes sectores, así como propiciar la colaboración entre empresas e investigadores en aspectos relacionados con agricultura, salud y alimentación, todas ellas prioritarias en el ámbito europeo, así como desarrollar proyectos de transferencia. En opinión de Flores, esta Plataforma cobra especial significación

en Almería donde existe una interrelación entre la agricultura, la salud y la alimentación. La creación de esta Plataforma se podrá acoger al Programa "Eurociencia" del Secretariado de Universidades e Investigación del Ministerio de Educación y Ciencia.

Por otra parte, Pilar Flores dio a conocer la propuesta de investigadores de crear el primer Instituto de Investigación de la Universidad de Almería en Agricultura y Salud, en el que participarán grupos de investigación clasificados de Excelencia por la Consejería de Innovación. Este Instituto pretende desarrollar líneas estratégicas como salud pública y salud ambiental, salud laboral, alimentación y salud, etc., además de ofrecer formación de postgrado y formación continua.



Pilar Flores, directora de la OTRI

■ SALUD

Apuestan por una mayor investigación de las demencias de los mayores y Alzheimer

D.A.
Almería

Las I Jornadas Nacionales de Atención Integral al Mayor con Demencia y/o Enfermedad de Alzheimer celebradas la pasada semana, han llegado a las siguientes conclusiones: es necesario mejorar la calidad de la investigación biosanitaria y promover su internacionalización, contribuir a la creación y consolidación de grupos de investigación estables y facilitar la formación de jóvenes investigadores con la colaboración de la Junta de Andalucía. También es necesario fomentar el enfoque interdisciplinar, primar el uso de metodologías rigurosas, innovadoras y adecuadas a la naturaleza de problemas científicamente relevantes especialmente en una pa-



Acto de clausura de las jornadas de demencia de los mayores

toología biopsicosocial como las demencias y enfermedad de Alzheimer, incentivar el análisis de problemas

relevantes para la sociedad en su conjunto y realizar un diagnóstico y tratamiento precoz de la enfermedad.

▼ RECONOCIMIENTO DEL INSTITUTO ANDALUZ DE LA JUVENTUD

Premio Joven

José Luis Guzmán y Alfredo Sánchez, dos investigadores de la Universidad de Almería, informático y agrónomo han unido fuerzas en un proyecto que ha sido considerado el mejor de Europa, por ello han recibido el Premio Andalucía Joven 2006 en la sección de Universidad. El proyecto que han creado es un "Fitorobot", un prototipo de pulverización autopropulsado que se desplaza de forma autónoma dirigido al cultivo bajo plástico y que será de gran aplicación en los invernaderos.



■ CULTURA



La concejala de Cultura de Roquetas y el Vicerrector de la UAL

Presentación de 'Zarzuela para Todos' en Roquetas

D.A.
Almería

La Universidad continúa presentando sus ciclos culturales, y la última cita ha tenido como protagonista a la zarzuela.

El curso "Zarzuela para Todos" se presentó en Roquetas por el vicerrector Carlos Asensio y la concejala de cultura, Eloísa Cabrera.

El objetivo fundamental del curso es acercar este género musical a todos los integrantes de la comunidad universitaria, especialmente a los jóvenes, así como a quienes quieren descubrir las posibilidades de disfrute musical y personal que les ofrece este tipo de manifestaciones musicales.

El curso se organiza en dos grandes bloques de contenido, que incluyen la asistencia a dos grandes representaciones de zarzuela, que tendrán lugar en el Auditorio Municipal de Roquetas de Mar a

partir de las diez de la noche, y a una serie de conferencias, con marcado cariz didáctico, impartidas por diferentes especialistas del género.

Las conferencias está previsto que comiencen el próximo día 29 con Pedro Lavirgen de maestro de ceremonias y se desarrollarán hasta junio de 2.007.

La concejala de Cultura del Ayuntamiento de Roquetas anunció durante la presentación de "Zarzuela para Todos", que el 20 de mayo los vecinos del municipio serán protagonistas de una zarzuela.

Para aquellos que estén interesados en participar, el plazo de inscripción estará abierto hasta el próximo día 28 de noviembre y podrán realizar pedir mayor información en el Vicerrectorado de Extensión Universitaria de la Universidad, o llamando al teléfono 950 01 58 26.

▼ MEDIO AMBIENTE



7 alumnos de ambientales, monitores

Un total de 7 estudiantes de Ciencias Ambientales de la Universidad de Almería, están trabajando como monitores de un programa de concienciación ambiental puesto en marcha por la empresa Albabio en 400 colegios de la provincia. El objetivo de la iniciativa es que los más pequeños entiendan la importancia del reciclado de los aceites vegetales para la consecución de otros materiales como por ejemplo el biodiesel. Los alumnos de la UAL serán los encargados de transmitir a los pequeños el respeto por el medio ambiente y la necesidad del reciclado.

¡Suplemento Universitario!

■ CONVENIO



La directora de Vissum firma el convenio junto al rector de la UAL

Vissum apuesta por afianzar lazos con la UAL

D.A.
Almería

La Universidad de Almería firmó la pasada semana un convenio de colaboración con la clínica oftalmológica VISSUM, en el cual esta última se compromete a realizar revisiones gratuitas de la visión a los alumnos y trabajadores de la Universidad.

Además de las revisiones gratuitas de la visión, que se realizarán dos veces al año (la primera el mes que viene); el convenio marco comprende charlas divulgativas acerca de los principios de la cirugía refractiva o enfermedades como el glaucoma y un tercer gran bloque que comprende la realización de investigaciones realizadas por el departamento de Matemática Aplica-

da acerca de la calidad visual y bases de datos, que ya están dando sus primeros resultados.

El rector de la Universidad, Alfredo Martínez, aseguró en la firma del convenio que "se trata de dar servicio a los universitarios", mientras que la directora de VISSUM, Gracia Clara de Luna destacó que "la firma es un deber que me propuse desde que empezamos, porque la Universidad es la Institución de referencia de la innovación, tecnología y la cultura de la provincia". Además de señalar que "las relaciones con el rector de la Universidad han sido magníficas porque siempre me ha dado facilidades para realizar todo tipo de iniciativas conjuntas y por eso este es un paso más" en la línea de colaboración.

■ CIENCIAS EXPERIMENTALES

Celebran el patrón con una conferencia Araujo

D.A.
Almería

Con motivo de la celebración de los actos conmemorativos del Patrón de la Facultad de Ciencias Experimentales, San Alberto Magno, el Servicio Universitario de Empleo, la Fundación Mediterránea y la propia Facultad han organizado para hoy una jornada dirigida a empresas que han insertado laboralmente a alumnos y titulados de dicha Facultad.

En la misma, se contará con la intervención de Joaquín Araujo Ponciano Fundador de Bosques, escritor, periodista, guionista y director de cine documental y editorial, agricultor y ganadero. Conferenciante y divulgador de temas ecológicos, geográficos, filosóficos y agronómicos en televisión, prensa, radio, que impartirá la conferencia "Parques naturales frente a crecimiento urbanístico". La jornada se desarrollará en el Auditorio universitario, a partir de las 11.00 horas.

La UAL se hace eco del importante problema de paro que se vive en España, el considerado más preocupante por sus habitantes.

Además, uno de sus fines estratégicos "el impulso de la igualdad y de la promoción social de los miembros de la comunidad universitaria y de toda la sociedad", está llevando a cabo un ambicioso proyecto, a través del Servicio Universitario de Empleo, para acercar al mercado de trabajo a sus titulados, contando con uno de los índices de inserción más altos de España.

En coordinación directa con este Servicio, la Facultad de Ciencias Experimentales considera como prioritario en sus objetivos estratégicos la inserción laboral de sus estudiantes cuando terminan sus titulaciones.

Para alcanzar estos objetivos se ha organizado una jornada con empresas, en la que se contará con la presencia de un experto a nivel nacional en temas ambientales, como es el caso de Joaquín Araujo Ponciano. Posteriormente y dentro del mismo acto se hará entrega de una distinción especial a las empresas que han destacado por su colaboración en la inserción de los estudiantes de la Facultad de Ciencias Experimentales.

■ JORNADAS



Foto de una responsable de servicio de la UAL con su Certificado de Calidad ISO 9001:2000

La Universidad sigue certificando su calidad

D.A.
Almería

El Auditorio de la Universidad fue el pasado lunes escenario de la entrega por parte de AENOR del Certificado de Calidad conforme a las Normas UNE-EN ISO 9001:2000 y de la finalización del plazo de Evaluación según modelo EFQM de los Servicios de Empleo, Alumnos, Deportes, biblioteca, gestión administrativa de enseñanzas no reguladas, gestión administrativa de centros docentes, gestión de aulas y equipamientos informáticos para la docencia, investigación y administración, unidad de calidad, Ser-

vicio de Personal, de Asuntos Económicos y de Tecnologías de la Información y la Comunicación.

Con esta certificación, lo que persigue la Universidad es garantizar la calidad en los servicios que presta; una calidad basada en la eficacia y la eficiencia.

Para Antonio Pérez Carreño, director de certificación de AENOR en Andalucía, en la comunidad existen aproximadamente 2.000 certificados ISO 9001, debido a la "importancia de este tipo de sellos en las organizaciones". Pérez Carreño señaló que la Universidad de Almería ha apostado por un sistema

empresarial para garantizar la calidad de sus servicios ya que "es el sistema que utilizan las empresas más punteras, que además suelen conseguir los mejores resultados".

Por su parte el rector, Alfredo Martínez Almcéja señaló que "este proceso de certificación es fruto del trabajo de todos desde hace muchos años". Además ha animado al personal de los diferentes servicios a seguir trabajando igual de bien para seguir cumpliendo los parámetros de calidad marcados por las diferentes certificaciones, y para que los servicios sean cada vez de mayor calidad en el Campus.

■ FORO CIUDAD

El rector asegura que se acaba el tiempo para trasladar el Rectorado al centro

D.A.
Almería

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almcéja ha participado en una reunión del Foro Ciudad para mostrar su punto de vista sobre la conexión UAL-ciudad.

El portavoz del Foro, Alfonso Rumi, reconoció que los accesos viarios al campus siguen siendo deficitarios, sobre todo por la no culminación de los mismos con la autovía del aeropuerto.

Mientras que Martínez Almcéja aseguró que se siente muy cercano a los planteamientos que se han ido abordado en las distintas reuniones que se han celebrado. Es fundamental, para él, que se vayan planteado cuestiones que analicen el futuro de la ciudad para que su desarrollo sea sostenible y ordenado.

Por otra parte, se mostró muy satisfecho por la cesión de casi doce hectáreas de terreno, por parte de la corporación local, que facilitarán el crecimiento de la Universidad en la pró-



El Foro Ciudad que se celebró con la asistencia del rector de la UAL

xima década. En cuanto a la decisión de trasladar edificios universitarios al casco histórico no compete a la Universidad. Cree el Rector que el margen de tiempo es muy corto. La Universidad cuenta con los terrenos en el campus, dispone de la partidas presu-

puerarias para iniciar la construcción del rectorado y sólo queda el trámite de iniciar el concurso público para adjudicar las obras.

Almcéja vería muy positivo el que la clase política se implicara en serio y tomase ya la decisión.

Suplemento Universitario!



CONFERENCIA

La OTRA ha organizado para el próximo día 28 de noviembre una Conferencia de presentación del Programa Unión Europea 2007-2013. El acto tendrá lugar en el Aula Magna del Edificio C de Humanidades II a las 11:30 de la mañana.

DANZA

Mañana comienza el programa "Danza para Todos" con la Conferencia de inauguración que co-dirige a cargo de Aída Gómez Texeira y bailarina y directora de su actual compañía y directora de su Taura con la producción "Carta" en el Auditorio Maestro Padilla.

CURSO

El grupo de Investigación Modelos aleatorios y diseño de experimentos organiza la 2ª edición del Curso de Enseñanza Propia "Ciencias de la Salud y Bioestadística: Aplicaciones prácticas con SPSS". El curso se realizará hasta el 28 de noviembre.

CINE CLUB

Mañana jueves el turno es para "Un gangster para un milagro", una comedia en versión original en inglés con subtítulos en castellano. Una producción americana de 1961. La semana que viene la protagonista será "La dama de honor" un drama francés de 2.004 en versión original con subtítulos en castellano.

FORO

Los días 29 y 30 de noviembre tendrá lugar en el pasillo central de la UAL el II Foro del Empleo. El objetivo de la iniciativa es ser un punto de encuentro entre los estudiantes de la Universidad y las empresas de la provincia. Para más información www.forodeempleoUAL.com

BECAS

Hasta el próximo 30 de noviembre está abierto el plazo de ayudas al estudio para este curso 2006/2007 en la modalidad de beca propia. Para más información pueden llamar al: 950 015236.

PREMIOS

8ª Edición de los Premios Universidad de Almería a Iniciativas Emprendedoras. El objetivo es incentivar la puesta en marcha de proyectos de autoempleo y la fecha para presentar los proyectos a la mejor idea es hasta el próximo día 20 de diciembre; mientras que para el resto de categorías el plazo es el 2 de abril del año que viene.

CENTRO DE LENGUAS

El Centro de Lenguas de la UAL ofrece cursos gratuitos de idiomas para desempleados que se celebrarán durante los meses de enero a junio de 2007. Los parados podrán realizar cursos de inglés, francés o alemán de 184 y 234 horas. Los interesados en realizar algunos de los cursos de idiomas que se celebran en el Centro de Lenguas de la UAL, pueden obtener más información en el teléfono 950 015 814 o a través del correo electrónico clenguas@ual.es.